



Síntesis Informativa

09/julio/2024

SECRETARIO

(B-262) PLACA, una plataforma referente para transitar hacia prácticas agrícolas sostenibles en América Latina y el Caribe: Villalobos Arámbula

En México el desarrollo de la Plataforma de Acción Climática en Agricultura de América Latina y el Caribe (PLACA) es ya un referente de colaboración regional para lograr la transición hacia prácticas agrícolas sostenibles, aseguró el Titular de Agricultura, Víctor Manuel Villalobos Arámbula. 24 Horas, 16

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_09072024/09072024001681nc.pdf

<https://voragine.com.mx/2024/07/08/placa-una-plataforma-referente-para-transitar-hacia-practicas-agricolas-sostenibles-en-america-latina-y-el-caribe-villalobos-arambula/>

<https://hojaderutadigital.mx/placa-una-plataforma-referente-para-transitar-hacia-practicas-agricolas-sostenibles-en-america-latina-y-el-caribe-villalobos-arambula/>

<https://canal13mexico.com/noticias-2/regionales/placa-una-plataforma-referente-para-transitar-hacia-practicas-agricolas-sostenibles-en-america-latina-y-el-caribe-villalobos-arambula/>

<https://diariocambio22.mx/placa-una-plataforma-referente-para-transitar-hacia-practicas-agricolas-sostenibles-en-america-latina-y-el-caribe-villalobos-arambula/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/565895/PLACA-transicion-hacia-practicas-agricolas-sostenibles-en-America-Latina-y-el-Caribe-Villalobos.html>

<https://imagenagropecuaria.com/2024/placa-referente-de-colaboracion-regional-para-lograr-la-transicion-hacia-practicas-agricolas-sostenibles/>

<https://kaahmexico.com.mx/placa-una-plataforma-referente-para-transitar-hacia-practicas-agricolas-sostenibles-en-america-latina-y-el-caribe-villalobos-arambula/>

<https://acustiknoticias.com/2024/07/placa-una-plataforma-referente-para-transitar-hacia-practicas-agricolas-sostenibles-en-america-latina-y-el-caribe-villalobos-arambula/>

<https://www.nadietepregunto.com.mx/placa-una-plataforma-referente-para-transitar-hacia-practicas-agricolas-sostenibles-en-america-latina-y-el-caribe-villalobos-arambula/>

<https://twitter.com/jrz3061/status/1810440387334455771>

<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1810428892441665938>

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1810416349921030220

<https://twitter.com/KaahMexico/status/1810414818903326814>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1810441793231860032>

<https://twitter.com/NTPnewss/status/1810440152030085190>

SECRETARÍA

(B-261). Distingue Agricultura a oficiales de inspección por interceptar plagas cuarentenarias

Agricultura reconoció a 11 oficiales de inspección, quienes durante el último año interceptaron diversas plagas de interés cuarentenario, cuyo ingreso al país representaba un riesgo para la producción nacional de alimentos.

<https://canal13mexico.com/noticias-2/regionales/distingue-agricultura-a-oficiales-de-inspeccion-por-interceptar-plagas-cuarentenarias/>





<https://www.hoytamaulipas.net/notas/565855/Distingue-Agricultura-a-oficiales-de-inspeccion-por-interceptar-plagas-cuarentenarias.html#:~:text=Ciudad%20de%20M%C3%A9xico.-La%20Secretar%C3%ADa,la%20producci%C3%B3n%20nacional%20de%20alimentos.>

<https://periodicoelporvenir.com/distingue-agricultura-a-oficiales-de-inspeccion-por-interceptar-plagas-cuarentenarias/>

<https://hojaderutadigital.mx/distingue-agricultura-a-oficiales-de-inspeccion-por-interceptar-plagas-cuarentenarias/>

<https://acustiknoticias.com/2024/07/distingue-agricultura-a-oficiales-de-inspeccion-por-interceptar-plagas-cuarentenarias/>

<https://diariocambio22.mx/distingue-agricultura-a-oficiales-de-inspeccion-por-interceptar-plagas-cuarentenarias/>

<https://acustiknoticias.com/2024/07/distingue-agricultura-a-oficiales-de-inspeccion-por-interceptar-plagas-cuarentenarias/>

<https://twitter.com/DiarioCAMBIO22/status/1810467458509402600>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1810441544291201331>

<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1810422167269425458>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=1050707483140181&set=a.556144725929795>

Fortalecen cultivo de amaranto en Edomex

El Gobierno del Estado de México colabora con la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural Federal] (Sader)** para fortalecer la siembra de amaranto en la zona oriente de la entidad, cuyas comunidades agrícolas conservan lazos comerciales e históricos con los mercados de Tlaxcala, Puebla, Morelos y la Ciudad de México en la producción y transformación de este cereal prehispánico. **La Prensa, P8/ Heraldo Estado de México, P.1 / Portal, P7 / La Tribuna Edomex, P1 / Basta Estado de México, P2 / El Valle Edomex, P12**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_09072024/09072024000972nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_09072024/09072024000564nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_09072024/09072024000750nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_09072024/09072024000302nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_09072024/09072024000050nc.pdf

AGRICULTURA

Inversión foránea por 45,464 mdd se consolidó en el primer semestre

La Secretaría de Economía identificó 143 anuncios públicos de inversión realizados por el sector privado en el primer semestre de 2024, con una expectativa de invertir en conjunto 45,464 millones de dólares. Se espera que este monto ingrese al país en los siguientes dos o tres años. Del sector manufacturero se destacan las industrias de las bebidas (43%), automóviles (16%), autopartes (15%), hierro y acero (11%) y componentes electrónicos (2 por ciento). **El Economista, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_09072024/09072024000694nc.pdf

Desplazamiento Rarámuri

Debido a la sequía y el desempleo, un gran número de rarámuris se ha visto obligado a migrar de sus comunidades para trabajar como jornaleros en municipios como Camargo, Delicias y San Francisco de Conchos. **Reforma, P 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_09072024/09072024001357nc.pdf





Inseguridad, crisis climática y escasez de trabajadores, traba para la agricultura

La presencia del crimen organizado, factores climáticos o biológicos e incluso la falta de mano de obra son algunos de los principales problemas que los productores de alimentos en el país han enfrentado durante los últimos años. De acuerdo con los resultados definitivos del Censo Agropecuario 2022, el primero elaborado por el Inegi desde 2007, el alto costo de los insumos, la pérdida de fertilidad del suelo y las dificultades para la transportación de sus productos son otros factores que dificultan su labor. **Excélsior, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_09072024/09072024001152nc.pdf

Aprovechan bancos la extinción de la FND

En mayo, y tras cumplirse un año de la extinción de la Financiera Nacional de Desarrollo (FND) por parte del gobierno federal, los bancos privados reportaron que el crédito otorgado al sector primario de la economía (actividades agrícolas y pesqueras, entre otras) se encuentra en su nivel máximo desde hay que registros, demuestran cifras oficiales del Banco de México (BdeM). En abril de 2023, el presidente Andrés Manuel López Obrador comenzó el proceso de desaparición de la FND por medio de una iniciativa en la cual aseguraba que se trataba de un organismo "atrofiado", incapaz de cumplir su meta de impulsar el desarrollo rural, elevar la productividad y mejorar el nivel de vida de la población a través de créditos. **La Jornada, P 20**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_09072024/09072024001496nc.pdf

Asesinan a la presidenta de Canainpesca en BC

Minerva Pérez Castro, presidenta de la Cámara Nacional de las Industrias Pesquera y Acuícola (Canainpesca), delegación Baja California, fue asesinada en las inmediaciones del ejido El Sauzal. Alrededor de las siete de la noche de ayer, los agresores emboscaron a la empresaria al salir de la compañía Atenea del Mar, al norte del municipio, y le dispararon en repetidas ocasiones cuando se encontraba a bordo de su camioneta entre las calles Monar y Veracruz. **La Jornada, P 34**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_09072024/09072024001485nc.pdf

Drones para el campo mexicano

Javier Valdés, director general de Syngenta para México y Latinoamérica Norte, afirmó que, ante la reducción de mano de obra en el campo mexicano, la utilización de drones se está convirtiendo en una opción para la producción de alimentos, y reconoció que "es una realidad aquí en México y en todo el mundo que hay una menor mano de obra en agricultura; entonces, vamos a tener que buscar alternativas para complementar esa escasez de la mano de obra".

Excélsior, P25

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_09072024/09072024001322nc.pdf





GANADERÍA/APICULTURA

Hay más vacas; la carne es cara

El veto que desde diciembre pasado impuso Estados Unidos a las exportaciones de becerros de Nuevo León provocó un desplome de hasta 60 por ciento en el precio del ganado de registro en la Entidad, que no se tradujo en un menor precio de la carne al consumidor. Al contrario, actualmente, la carne se vende en promedio 4.8 por ciento más cara que hace un año y, en particular, la molida cuesta hasta 11 por ciento más, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). **Reforma, P 23**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_09072024/09072024001619nc.pdf

PESCA | ACUACULTURA

Denuncia extorsión en pesca y la matan

La presidenta de la Cámara Nacional de las Industrias Pesquera y Acuícola (Canainpesca) de Baja California, Minerva Pérez Castro, fue asesinada ayer a balazos, al salir de su empresa en este puerto. Desde principios del año, la empresaria había denunciado de manera constante la extorsión y el cobro de piso en el sector que representaba. **Reforma, P2**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_09072024/09072024001346nc.pdf

ABASTO | PRECIOS/ ALIMENTACIÓN

Denuncian aumento en el precio del aguacate

La Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (ANPEC) informó este lunes que el precio del aguacate aumentó un 40% en los últimos dos meses, atribuyendo esta alza a la violencia del crimen organizado y a la suspensión temporal de exportaciones a Estados Unidos. "El flagelo de la inseguridad, que hoy en día lamentablemente tiende a normalizarse, es un factor que provoca una mayor inflación y termina por impactar la economía familiar", expresó la ANPEC en un comunicado. La organización detalló que el costo promedio de la Canasta Básica Alimentaria (CBA) ha subido casi 19 pesos (1.05 dólares) debido a estos factores. **Contra Réplica, P 6 / Ovaciones, P25/ La Jornada, P36 / Diario de México, P1 / Milenio Diario, P12 / Reforma, 23**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_09072024/09072024000287nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_09072024/09072024001285nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_09072024/09072024001296nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_09072024/09072024000168nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_09072024/09072024001021nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_09072024/09072024001626nc.pdf

Precio del aguacate se dispara hasta los \$83

El aguacate mexicano sufrió un incremento en su precio al pasar de 70.18 a los 83.34 pesos derivado de varios factores como la extorsión a productores, el veto que impuso Estados Unidos a las exportaciones mexicanas en Michoacán a mediados del mes pasado, lo que impulsó un aumento de la inflación que alcanzó a 4.78 por ciento a tasa anual en la primera mitad de junio. Hay que aclarar, que el aguacate no fue el único producto agrícola que subió





su precio en junio, pues la zanahoria también se elevó 18.48 por ciento, ya que pasó de 18.43 a 21.84 pesos. En tanto, la naranja subió 15.88 por ciento al pasar de 28.74 a 33.31 pesos; el azúcar, 4.85 por ciento, que pasó de 35.11 a 36.81 pesos; y la tortilla se encareció 3.68 por ciento, al pasar de 24.59 a 25.50 pesos. **La Razón de México, P19**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_09072024/09072024000892nc.pdf

Precio de futuros de maíz y trigo van hacia abajo

Los futuros del maíz cayeron por debajo de los 4 dólares por bushel, marcando el mínimo de cuatro años debido a los abundantes inventarios de los Estados Unidos y Europa en tanto que los precios del trigo cayeron a mínimos de más de dos meses, debido a expectativas de una oferta abundante y a que Brasil aumentará la producción de trigo en 55.3% esta temporada. **El Economista, P46**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_09072024/09072024000728nc.pdf

Anpec: la inseguridad disparó los precios en productos agrícolas

Diversos productos agroalimentarios se han encarecido de manera importante en el último mes, y si bien la sequía en la primera parte del año fue un factor que influyó, otro elemento clave ha sido la inseguridad en varias regiones del país, aseguró la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec). Datos del organismo privado indican que en el último mes los productos que más subieron de precio fueron el aguacate (18.75%), de 70.18 a 83.34 pesos el kilo; zanahoria, 18.48%, de 18.43 a 21.84 pesos; naranja, 15.88%, de 28.74 a 33.31 pesos; azúcar, 4.85%, de 35.11 a 36.81 pesos, y tortilla 3.68%, de 24.59 a 25.50 pesos. **La Jornada, P36**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_09072024/09072024001296nc.pdf

Sin tortillazo

A pesar de la caída en los precios del maíz en los últimos años, el costo final del producto no ha registrado variaciones. El maíz no es el único ni el principal factor que incide en el precio de la tortilla, ya que el grano sólo representa cerca del 20 por ciento del precio final de venta. "La gente pregunta si por ejemplo, el maíz bajó 10%, porque no baja el precio de la tortilla, pero los productores de este alimento enfrentan otros gastos como pagar mano de obra, renta, energía eléctrica, quizás más cara, en el efecto neto, les aumenta su costo para producir". Así lo aseguró José Ernesto Cacho, vicepresidente de Grupo Minsa. **La Prensa, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_09072024/09072024000933nc.pdf

Futuros de soya y maíz caen en Chicago

Los futuros de la soya y el maíz de la Bolsa de Chicago cayeron el lunes a mínimos de cuatro años, ya que los operadores esperaban que el informe del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA, por sus siglas en inglés) sobre la evolución de las cosechas fuera favorable. Los futuros del trigo también bajaron, en un contexto de expectativas del mercado de que el reciente clima seco y cálido permita un buen progreso de la cosecha en Estados Unidos. Los futuros del trigo también bajaron con fuerza ante las expectativas de que el clima seco y cálido de los últimos días permita un buen avance de la cosecha en Estados Unidos. **El Economista, P 20**





https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_09072024/09072024000746nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

Sequía desploma producción de maíz y trigo

Ante la intensa sequía que presencié gran parte del país en los primeros meses del año, la producción de maíz y trigo bajaron 33 y 27 por ciento, respectivamente, en el actual ciclo de cosecha respecto al del año pasado, de acuerdo con el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). En su reporte de Avance de Siembra y Cosecha de mayo detalló que a causa de este fenómeno climático que comenzó a agudizarse en el territorio mexicano desde 2022 por la escasez de lluvia, hasta el quinto mes del 2024 se han sembrado 4 mil hectáreas menos de maíz que el año pasado; es decir, la superficie sembrada se redujo 0.3 por ciento. Destacó que, debido a las lluvias que trajo el primer ciclón tropical Alberto se está cosechando el maíz del ciclo 2023/24 con niveles de humedad de 18 y hasta 21 por ciento. **La Razón de México, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_09072024/09072024000861nc.pdf

A pesar de lluvias, persiste sequía en Durango

Pese a las lluvias recientes, el almacenamiento de las presas de Durango sigue casi igual, al mantenerse en 23.8 por ciento de su capacidad, mientras en el norte de la entidad el sector ganadero padece por la falta de agua y alimento. Rogelio Soto Ochoa, presidente de la Unión Ganadera de Durango, afirmó que son los municipios del norte de la entidad los que presentando los mayores problemas para el sector ganadero, porque no tienen el recurso. En el resto del estado las precipitaciones han humedecido el campo y benefician al sector ganadero, pero en el norte los animales siguen sin agua en los abrevaderos y se gasta demasiado en la compra de alimento. Hatos del municipio de San Juan del Río, en el norte del estado, han sido severamente afectados por la sequía prolongada. **La Jornada, P 12**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_09072024/09072024001394nc.pdf

COLUMNAS

Gabinete de AMLO repite con Sheinbaum / Oliva Garza

Claudia Sheinbaum, presidenta electa de México, presentó en junio a los primeros integrantes de su gabinete presidencial para el periodo 2024-2030, Julio Berdegú Sacristán, próximo secretario de agricultura, es agrónomo con un Doctorado en Ciencias Sociales, especializado en desarrollo agropecuario y rural en América Latina. **Contra Réplica, P 8**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_09072024/09072024000270nc.pdf

Pase de abordar/ Diputados indolentes/ Ricardo Reyes

El sector pesquero del país, fuente de alimentación para los mexicanos, "pasó de noche" en el sexenio que está a punto de fenecer. Hay decepción por la falta de compromisos para reactivar el sector y generar condiciones dignas para los hombres y mujeres que viven de esta actividad. Oceana, organización internacional dedicada a la conservación de los océanos, revela que





para los diputados federales no hubo ningún interés para resolver de fondo sus problemas.
Contra Réplica, P13

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_09072024/09072024000280nc.pdf

Perspectivas con RJo Brien / El cinturón productor de Estados Unidos es un invernadero / Antonio Ochoa

En nuestra función de observadores, hemos tenido dos focos de atención primarios en las últimas semanas. Por un lado, vemos lo que pasa en el Mar Negro/Europa, y por otro lado el cinturón productor de Estados Unidos. Estas dos geografías nos van a dar tinta del valor futuro en las materias primas agrícolas mientras Sudamérica nos dará presente, una vez que estén terminando sus labores de cosecha. **El Economista, P20**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_09072024/09072024000701nc.pdf

Análisis en Blanco y Negro/ Eduardo Blanco

Los gastos de los trabajadores mexicanos han cambiado en los últimos 12 meses, después de que diversos bienes y servicios han registrado un aumento en sus costos tales como: alimentos, con un incremento del 70 %; consumo de comida en restaurantes, 54% más; suministros como electricidad, agua y gas 35%; gasolina, 46 %; y ropa, 39 %. Sin embargo volviendo al tema inicial, si bien el salario mínimo ha aumentado, también lo viene haciendo la inflación en 4.78 % anual durante la primera quincena de junio, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), en los hechos y de acuerdo a lo que cuesta la canasta básica. **La Jornada Estado de México, P4**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_09072024/09072024000355nc.pdf

Artículo / Nuevo mercado interno mexicano / Fadlala Akabani

Los programas sociales universales son otra herramienta clave para fortalecer el mercado interno. Iniciativas como la pensión para adultos mayores y personas con discapacidad, las becas para estudiantes y las transferencias monetarias condicionadas a jóvenes trabajadores, agricultores y pescadores, han demostrado ser efectivas para reducir la pobreza y la desigualdad. Estos programas garantizan que todos los ciudadanos, independientemente de su condición socioeconómica, puedan beneficiarse de ellos. **Excélsior, P9**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_09072024/09072024001395nc.pdf

Dinero / Sin ponerles nombre / Enrique Galván Ochoa

Las mañaneras de Claudia todavía ya son frecuentes las ruedas de prensa que ofrece la futura presidenta a eso de las 11 de la mañana. Tienen su propio sello. No se deja arrastrar por la presión de los medios cuando no quiere hablar de algún tema. Le plantearon que supuestamente el INAI a petición del gobierno federal reservó la información sobre Segalmex. Contestó: "no conozco este tema de que se reservó la información, no lo conozco". **La Jornada, P6**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_09072024/09072024001292nc.pdf





Desbalance / Bloqueos carreteros inquietan

Nos dicen que los bloqueos en carreteras han sido constantes en últimas fechas, lo que afecta al transporte de mercancías y se puede traducir en desabasto de productos. Hace unas semanas ejidatarios de Hidalgo, Puebla y Tlaxcala bloquearon la autopista Arco Norte, pero es sólo uno de muchos casos. Recientemente, la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), presidida por Octavio de la Torre, expresó que al gremio le preocupa un bloqueo carretero en Tamaulipas por parte Torre de agricultores que solicitan apoyos del gobierno. El problema es que los bloqueos impiden el flujo normal de mercancías, tanto para distribución en el país, como para los embarques de exportación. **El Universal, P33**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_09072024/09072024001234nc.pdf

POLÍTICA

Pondrían a los jueces grupos de poder.- Piña

La Ministra Norma Piña, presidenta de la Suprema Corte, advirtió ayer que la reforma al Poder Judicial fortalecerá a "grupos de poder" que podrían influir en la elección de jueces. En su crítica más directa a la iniciativa del Presidente Andrés Manuel López Obrador, la Ministra consideró que la propuesta de elección de Jueces, Magistrados y Ministros abre la puerta para la llegada de improvisados al Poder Judicial. **Reforma, P.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_09072024/09072024001246nc.pdf

Sheinbaum creará agentes especiales anticorrupción

La Agencia Federal Anticorrupción que busca crear la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, se perfila para tener agentes especializados en investigación que persigan actos ilícitos entre funcionarios y licitantes, proveedores y contratistas que violen las leyes de adquisiciones y obras. En el documento Diálogos por la transformación, en el rubro "Gobierno honesto y combate a la corrupción", que fue socializado entre los diputados electos de Morena el pasado fin de semana, se especifica que los agentes estarán capacitados exprofeso, cuya labor central será investigar y sustanciar las responsabilidades administrativas graves de los servidores públicos y de los particulares vinculados con hechos de corrupción y llevar esos casos ante el Tribunal Federal de Justicia Administrativa para la resolución. **El Universal, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_09072024/09072024001060nc.pdf

Alito acelera ruta para nuevo periodo

A pesar de que el INE no ha validado los estatutos priistas, modificados el fin de semana, Alejandro Moreno, líder nacional del PRI, convocó al Consejo Político Nacional para mañana, vía Zoom, con el fin de avalar el método que se empleará para elegir a la nueva dirigencia del partido. **Excélsior, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_09072024/09072024001111nc.pdf





Migrantes, enemigos número 1 de republicanos

La guerra a los migrantes indocumentados está declarada por parte de los republicanos, que en su plataforma política reflejan todas las ideas de Donald Trump, incluyendo dejar en manos de los estados el polémico tema del aborto, tras el fin de Roe vs. Wade. Trump impuso sus prioridades al comité de plataforma del Comité Nacional Republicano (CNR), que optó por una plataforma diluida de apenas 16 páginas y 20 puntos, que busca de cara a las elecciones de noviembre, evitar dar a los demócratas material adicional para advertir sobre las intenciones del republicano si regresa a la Casa Blanca. **El Universal, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_09072024/09072024001079nc.pdf

